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Célébration de la bénédiction et intronisation de l'icône de la Visitation 

 

(Textes des messages vidéo) 

 

Introduction 

Nous nous préparons à vivre un moment très spécial comme conclusion du Mois marial, à l'occasion 

de la Visitation de Marie: l'intronisation de l'icône de la Visitation. Le pape François, lors de 

l'Audience spéciale avec les participants au XIIe C.G. de l'année 2017, il nous a dit dans son discours: 

«Je conclus vous proposant l'icône de la Visitation, à titre d’exemple pour votre mission et votre 

service aux pauvres. Comme la Vierge Marie, mettez-vous en chemin, à la hâte - pas la hâte du 

monde, mais celle de Dieu – et, aux cœurs pleins de joie, chantez votre Magnificat. Chantez l'amour 

de Dieu pour toute créature. Annoncez aux hommes et aux femmes d'aujourd'hui que Dieu est amour 

et peut combler de sens le cœur de ceux qui Le cherchent et qui se laissent trouver par Lui». 

Juste le jour de la Visitation de l'année 1935, Don Orione a encouragé les Sœurs par ces mots: 

"Aujourd'hui c’est la fête de la Visitation. C'est le jour qui nous rappelle la charité du cœur de la 

Sainte Vierge envers Elizabeth… alors je veux commencer le petit Cottolengo argentin aujourd'hui, 

allez à Avellaneda; là commencera notre Oeuvre...". 

Nous aussi, aujourd'hui, comme Marie, qui est partie à la hâte pour rejoindre sa cousine Elizabeth, 

nous voulons renouveler cet élan de charité, dans le contexte des réalités du monde affectées par la 

pandémie. Nous lui confions le monde, l'Église et toute la Congrégation, sentant les paroles de notre 

Fondateur résonner fortement dans nos cœurs: "Tournons-nous donc vers Marie: cette divine Mère 

que le Seigneur nous a donnée. 

Mettons-nous sous son manteau, elle nous sauvera... Marie est une Mère puissante, Marie est une 

Mère compatissante, Marie est une Mère qui veut sauver tout le monde!". 

Maintenant, Don Tarcisio présidera la procession avec laquelle on trônera cette icône de la Visitation, 

créée spécialement pour nous par les Sœurs Carmes de Korotycz en Ukraine. 

Derrière Don Tarcisio nous sortirons toutes, puis suivrons les Sœurs aux chandelles représentant les 

5 Provinces d'Amérique Latine et d'Europe, la Délégation de Madagascar et les 3 Vice-Délégations 

Missionnaires d'Afrique et d'Asie. 

La Mère Générale portera l'icône de la Visitation et le drapeau des Petites Sœurs Missionnaires de la 

Charité. 

Nous chantons: Ave Maria (litanies) 

* * * * 

Paroles de la Supérieure générale, Mère M. Mabel Spagnuolo, lors de la célébration 

Nous avons amené et déposé ces petites bougies ici, qui représentent ici aujourd'hui, symboliquement, 

toutes nos sœurs dispersées dans les 19 pays où les PSMC sont présentes, pour l'instant. 

Cet événement de l'intronisation de l'icône de la Visitation était prévu pour le mois d'octobre lors de 

notre Assemblée Générale; cette Assemblée inter-capitulaire a pour thème: "Bienheureuse toi qui as 

cru", les paroles que Sainte Elizabeth a adressées à Marie dans la Visitation. 

A ce moment aujourd'hui, je m'adresse, non seulement aux soeurs qui sont présentes ici dans notre 

chapelle, mais aussi à celles qui ne sont pas présentes: la vidéo atteindra toutes les sœurs, de toutes 

les Provinces et Délégations, dans toutes les Communautés, donc à elles je leur adresse une salutation 

spéciale. Nous vivons un très beau moment de communion, un très beau moment de famille, grâce 

aussi à la présence providentielle de notre confrère Père Tarcisio, Directeur Général des FDP, que 



nous connaissons toutes. Celui-ci aussi est un signe très significatif de la communion de toute notre 

Famille charismatique Orionine. 

L'icône de la Visitation, comme cela a été dit dans l'introduction, a été offerte par le Pape François, il 

y a exactement 3 ans, ces jours-ci, lors de cette belle rencontre que nous avons eue avec lui à la fin 

de notre XIIe Chapitre Général. Cette image, cette icône évangélique, est venue apporter un dernier 

apport aux décisions de notre Chapitre, au sens de la missionnarité, de l'expérience de notre vocation 

et mission, le tout à la lumière de l’Emblème et de la devise des PSMC, qui dans ce même chapitre 

ont été approuvés: "Caritas Christi urget nos". 

Nous sentons que Maria, dans son «sortir à la hâte» symbolise et représente cet «urget nos!», nos 

sorties et nos courses «à la hâte» vers les besoins, en ce moment historique où nous vivons tous avec 

la pandémie: en Italie où, apparemment, on commence à la dépasser, mais dans les autres pays du 

monde, où nous ne savons pas comment cela se passera. Un moment historique de grandes 

incertitudes, mais un moment à vivre avec un esprit pascal car, la solennité de la Pentecôte vient aussi 

donner une lumière et une impulsion très forte à cette "sortie". 

Marie a vécu sa Pentecôte au moment de l'Annonciation, c'était une Pentecôte qui l'a rendue féconde 

et missionnaire. Donc, aujourd'hui, la fête de la Pentecôte veut nous rendre, encore une fois, fécondes 

et missionnaires. Elle veut nous rendre fécondes et missionnaires en ce moment historique: un 

moment dur, difficile, un moment où nous étions (comme le père nous l'a également rappelé) tous 

fermés dans nos maisons, mais pas fermés dans notre cœur. Pas fermés dans notre cœur. 

Voilà le temps de terminer la saison de Pâques et d'ouvrir une nouvelle "saison de Pâques". 

Jésus n'est pas dans le sépulcre de nos peurs; il n'est pas dans le sépulcre de la pandémie, il n'est pas 

dans le sépulcre des angoisses que la pandémie a suscitées dans les communautés qui ont souffert 

peut-être davantage, comme dans les autres qui ont souffert un peu moins. Jésus n'est pas fermé dans 

le sépulcre: Jésus est ressuscité et nous attend à l'extérieur du sépulcre, et là, à l'extérieur du sépulcre, 

c’est avec Marie que nous voulons courir, sortir, sortir avec notre cœur, mais aussi sortir avec nos 

mains, avec nos pieds vers la nouvelle pauvreté que nous trouverons sûrement dans cette nouvelle 

étape de l'humanité que nous allons vivre. 

J'aimerais bien que ce moment vécu par nous, présentes ici, et par toutes les PSMC qui nous verront 

à travers le message vidéo, nous unisse dans ce climat d'espérance, d'esprit missionnaire, de courage, 

comme le Pape m’a récemment écrit dans son e-mail: "courage dans la prière et courage dans 

l'action", le courage de Marie qui, sans tarder, est partie, elle aussi dans un moment de difficulté. 

Que Don Orione nous accompagne du ciel, qu’il nous imprègne de plus en plus de son esprit, afin 

que nous aussi nous puissions être fécondes et missionnaires et aussi fidèles à cette mission qu'il 

voulait pour les Petites Sœurs Missionnaires de la Charité. 

Je vous salue toutes et je remercie la présence des Sœurs Oblates qui sont toujours présentes avec 

nous, et aussi la présence virtuelle de toutes nos sœurs que nous saluons vraiment avec beaucoup, 

beaucoup d'affection. Nous vous embrassons comme ça parce que nous pouvons nous embrasser 

«virtuellement». Merci. 

J'invite maintenant chacune à prier la prière du Pape François que j'ai incluse dans la présentation des 

Actes du XIIe Chapitre général. (Prière à Marie: Actes XII CG pages 16-17) 


